



Secretaría Concejo

SESIÓN SOLEMNE 195-2012

Acta de la Sesión Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las dieciocho horas con quince minutos del día jueves 13 de setiembre del 2012, en el Salón de Sesiones Municipales "Alfredo González Flores".

REGIDORES PROPIETARIOS

Lic. Manuel de Jesús Zumbado Araya

PRESIDENTE MUNICIPAL

Señora	María Isabel Segura Navarro
Señor	Walter Sánchez Chacón
Señora	Olga Solís Soto
Señor	Herbin Madrigal Padilla
Señor	Rolando Salazar Flores
Señora	Hilda Barquero Vargas

REGIDORES SUPLENTE

Señor	Luis Baudilio Víquez Arrieta
Señora	Alba Lizeth Buitrago Ramírez
Señor	José Alberto Garro Zamora
Señora	Maritza Sandoval Vega
Señora	Grettel Lorena Guillén Aguilar
Señora	Yorleny Araya Artavia
Señor	Álvaro Juan Rodríguez Segura

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Señor	Eduardo Murillo Quirós	Distrito Primero
Señora	Nidia María Zamora Brenes	Distrito Segundo
Señor	Elías Morera Arrieta	Distrito Tercero
Señor	Edgar Antonio Garro Valenciano	Distrito Cuarto
Señor	Rafael Barboza Tenorio	Distrito Quinto

SÍNDICOS SUPLENTE

Señora	Marta Eugenia Zúñiga Hernández	Distrito Primero
Señor	Rafael Alberto Orozco Hernández	Distrito Segundo
Señora	María del Carmen Álvarez Bogantes	Distrito Cuarto
Señora	Yuri María Ramírez Chacón	Distrito Quinto

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES

Señor	Gerardo Lorenzo Badilla Matamoros	Regidor Propietario
Señora	Samaris Aguilar Castillo	Regidor Propietario
Señora	Catalina Montero Gómez	Regidor Suplente
Señor	Minor Meléndez Venegas	Regidor Suplente
Señora	Annia Quirós Paniagua	Síndica Suplente

ALCALDE Y SECRETARIA DEL CONCEJO

MSc.	José Manuel Ulate Avendaño	Alcalde Municipal
Sra.	Marcela Benavides Orozco	ProSecretaria Concejo Municipal

1. Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción, Patrona de esta Municipalidad. (A cargo del Pbro. Fernando Vílchez Campos - Cura Párroco de la Inmaculada Concepción.)
2. Entonación del Himno Nacional
3. Bienvenida (A cargo de la maestra de ceremonias, MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez).
4. Lectura del acuerdo que declara al Ing. Edgar Allan Benavides Vílchez, Ciudadano de Honor de la Ciudad de Heredia. (A cargo de la regidora Hilda Barquero Vargas – Vice Presidenta Municipal.)

El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 190-2012 celebrada el lunes 27 de agosto del 2012,

CONSIDERANDO

El 20 de junio de 1952, de la unión de Tito Benavides Zamora y Margarita Vílchez Argüello, los brazos de la partera María recibieron al primogénito Edgar Allan y a su vez, Heredia dio a luz a uno de sus hijos predilectos. Un 19 de enero de 1976 recibe su título como Ingeniero eléctrico de la Universidad de Costa Rica, diez meses después inicia su vida laboral a la recién creada Empresa de Servicios Públicos de Heredia.

Un 28 de junio de 1995, Edgar Allan Benavides Vílchez es nombrado como Gerente General de la Empresa de Servicios Públicos de Heredia. Al Ing. Edgar Allan se le reconoce también, la modernización empresarial en todos sus aspectos, la Ley N° 7789 de 1998 es prueba de ello, pues su mente fue una de las gestoras de ésta, que transforma a la Empresa de Servicios Públicos de Heredia en sociedad anónima lo que le da amplitud de acción, tanto en los servicios que presta, como en temas de control, presupuestos etc. Esta ley es la que afianza la acción empresarial en el nuevo siglo y le permite liberarse de ataduras que la impedían crecer conforme las necesidades de su área de cobertura.

A él también se le reconoce, la creación de la tarifa hídrica, modelo único a nivel nacional para el soporte económico de proyectos de reforestación, conservación y pago de servicios ambientales en zonas boscosas prioritarias para las fuentes de agua de las que se abastece la ESPH.

Entre 1986 y 1990, Edgar Allan Benavides V, es designado como diputado por la provincia de Heredia. Entre sus responsabilidades estaban el velar por el cantón central, San Pablo, San Rafael y Sarapiquí. Este paso por este poder de la República, fue motivado por su amor a la ESPH y su Heredia. “Yo sabía que teniendo a alguien sentado ahí, íbamos a tener Empresa para rato, de lo contrario los planes de algunos dirigentes del Instituto Costarricense de Electricidad se harían realidad: “eliminar a las empresas municipales”.

Por otra parte, como diputado, Benavides, logra las partidas para la compra de fincas que permiten desarrollar proyectos urbanísticos para familias heredianas de escasos recursos. Gracias a él Sarapiquí recibe inversión en infraestructura vial, lo que le permite al cantón desarrollarse y abrirle paso al trabajo a través de la instauración de bananeras y otras fuentes de empleo.

Casado con Marielos Víquez y padre de Melisa y Allan, Benavides Vílchez, no solo es reconocido por sus aportes políticos y profesionales a la ciudad de Heredia, sino también en el ámbito cultural como promotor del arte y el rescate de su historia, así como también en el campo deportivo a través de la participación activa en el equipo de sus amores: Club Sport Herediano. Para unos un hombre de carácter fuerte. Para quienes conocen sus raíces y su verdadero ser, Edgar Allan Benavides es un herediano por los cuatro costados, con una amplia conciencia social y un compromiso con su Heredia y su Patria.

Mismo compromiso que le ha rebatado por más de cinco décadas el sueño, pues su mente no tiene descanso para visualizar proyectos que generen desarrollo a la provincia. Compromiso que hoy se plasma en cada paso seguro que este hombre da con miras al mañana, sin miedo a los retos, pero conocedor y respetuoso del legado político, cultural y social que los heredianos y las heredianas del ayer sembraron en esta tierra bendita, por tanto:

ACUERDA DECLARAR

CIUDADANO DE HONOR DE LA CIUDAD DE HEREDIA

AL INGENIERO

EDGAR ALLAN BENAVIDES VÍLCHEZ.

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL

Lic. Manuel Zumbado Araya
PRESIDENTE MUNICIPAL

MBA. José Manuel Ulate Avendaño
ALCALDE MUNICIPAL

Heredia, jueves 13 de setiembre del 2012

La señora Vicepresidenta procede a colocar un botonier al señor Allan Benavides a quién se le dedica esta sesión solemne.

5. Semblanza del Ing. Edgar Allan Benavides V. (A cargo del señor Carlos Sequeira)

El señor Carlos Sequeira hace una exposición sobre las vivencias, trabajo y retos que se ha impuesto el señor Allan Benavides y sobre los sueños que se ha impuesto para colaborar con el desarrollo de la ciudad de Heredia, de ahí que tiene el sueño de convertir a Heredia en una ciudad digital, porque su amor por Heredia lo ha llevado a participar en diversos campos, para ir logrando el avance de la ciudad. Para finalizar su intervención, reitera que para el señor Benavides Vílchez, Heredia es la ciudad de sus amores.

6. Acto Cultural. (A cargo del Sr. Pedro Losilla)

El Tenor Pedro Losilla, procede a interpretar los temas, Por ti Volaré, Júrame y América.

7. Palabras del Regidor Walter Sánchez

El regidor Walter Sánchez brinda un saludo a los presentes y manifiesta:

"Cuando uno llega a un Concejo Municipal, pese a que partido político es, llega representando una comunidad de Heredianos.

Hay hermosas coincidencias en la vida y hoy es una de ellas, se está haciendo honor a la Patria que cumple 191 años y ver esta noche reunidas las máximas autoridades políticas, religiosas y comunales es una coincidencia extraordinaria. Considero que es lo que necesita Heredia, que caminen de la mano como dirigentes comunales.

Agradezco al Ingeniero Allan Benavides, ya que siempre ha estado abierto a la comunidad de Barreal, hay muchas familias que tienen una casa digna gracias al aporte de este gran hombre.

Hay personas que luchan un día son buenos, hay quienes luchan un mes son mejores, hay quienes luchan un año, son todavía más buenos, hay quienes luchan muchos años y son extraordinarios, Gracias don Allan porque usted es una de esas personas luchadoras y extraordinaria."

Muchas Gracias."

8. Entrega de reconocimientos

La regidora Maritza Segura hace entrega del acuerdo enmarcado al señor Edgar Allan Benavides Vílchez.

La regidora Olga Solís Soto hace entrega del reconocimiento al señor Edgar Allan Benavides Vílchez.

La regidora Maritza Sandoval hace entrega de un ramo de flores a la Sra. Marielos Víquez, esposa del señor Allan Benavides.

La señora Roxana Vallejo de la Cámara de Comercio y María de los Ángeles Sandoval de la Mesa Panamericana, proceden a hacer entrega de reconocimiento al Ing. Allan Benavides.

7. Palabras del señor Alcalde Municipal, MBA. José Manuel Ulate A.

El señor Alcalde brinda un saludo y señala:

"Buenas noches, muy contento de estar presente en esta sesión.

Hoy es una noche muy linda, como siempre cuando se ha homenajeado a un Herediano, en el caso del señor Allan Benavides, persona de carácter difícil, pero una gran persona, colaborador y que siempre ha unido Heredia y con gran espíritu de lucha por esta bella Ciudad.

Heredia es diferente cuando se consolida la ESPH, ya que hoy es una envidia de muchos Costarricenses, ya que se tiene la mejor agua, y un buen servicio eléctrico.

Heredia y los heredianos somos diferentes, hay gente brillante. La Empresa de Servicios Públicos con el Ing. Allan Benavides, quien ha tenido que tener autoridad, y por eso ha logrado que la ESPH esté como esté, siendo una de las mejores instituciones.

Cuando se planteó este reconocimiento, estuve de acuerdo, ya que considero que un reconocimiento se hace en vida y a nivel de la Municipalidad estoy muy contento, ya que cuando se le hacen peticiones a don Allan, siempre está dispuesto a colaborar y seguir trabajando por el bienestar de la ciudadanía Herediana, como por ejemplo con el proyecto de alcantarillado, para que los Heredianos sean diferentes.

Siento con orgullo que la Empresa esté colaborando con el Municipio, y esta noche don Allan se merece todo este reconocimiento, ya que ha colaborado con Heredia, quien ha generado fuentes de empleo, y pronto viene Heredia Digital, la cual es una alianza de la ESPH y el Municipio."

8. Palabras del Lic. Manuel Zumbado Araya, Presidente Municipal

"Buenas noches

El Ing Edgar Allan Benavides Vílchez proviene de una de nuestras familias más tradicionales, queridas y auténticamente heredianas. Hijo de padres extraordinarios, el mayor de 10 hermanos que han tenido la delicadeza de cuidar con afán el amor y el cariño que siempre debe mantener unida a una familia. Sus hijos son grandes personas, doña Marielos Víquez, su señora esposa, acumula una impecable trayectoria de éxitos y de servicio público. Un gran hombre, una gran familia y la bendición de Dios ... sin duda alguna la combinación perfecta.

Qué fácil y al mismo tiempo que difícil es hablar de un gran hombre. Fácil porque hay tantas cosas que se pueden decir de él y difícil porque ME embarga el temor de no poder encontrar las palabras adecuadas que logren **describir con justicia** su vida, su carisma y su obra.

Dentro de las virtudes que pueden asistir a un ser humano, existen algunas que lo convierten en una figura trascendente.

Cuando un hombre es progresista no se conforma a vivir subyugado por sus limitaciones y por las limitaciones de su entorno. Cuando un hombre es progresista está convencido de que él y el lugar en donde habita pueden y deben ser mejores, avanzar y superarse. Sin embargo, por más convencido que esté de eso, sino sabe cuál es el camino que se debe seguir para llegar a ese futuro mejor, de poco o nada le habrá de servir. Por eso aquél hombre progresista debe ser visionario.

Cuando un hombre es visionario es porque Dios le ha Bendecido con el don de poder ver los futuros, y digo los futuros porque el hombre visionario no cree en un solo destino único o predeterminado. El hombre visionario sabe que existen varios posibles futuros que podrían existir (buenos y malos) y conoce las rutas que conducen a cada uno de ellos. Por eso el hombre visionario es capaz de señalar para sí y para su gente el camino a seguir para mejorar, para superarse y desarrollarse. Pero al mismo tiempo, si un hombre es visionario pero no tiene **temple** y **carácter**, si no es **apasionado**, posiblemente estaremos en presencia de un improductivo idealista que pasará por la vida sin pena ni gloria sin dejar huella.

Pero cuando un hombre progresista y visionario es apasionado, lucha toda su vida y se convierte en uno de los principales precursores del desarrollo en su tierra, creo que entonces sí estamos describiendo con justicia la vida, el carisma y la obra del Ingeniero Allan Benavides Vílchez.

Cuando uno mira la literatura clásica, el teatro y hasta el cine, nos encontramos muchas historias famosas de amor, algunas de ellas hablan de amores fatales, amores prohibidos y hasta de amores imposibles.

Pero el día de hoy estamos aquí celebrando la feliz historia de un amor correspondido, hoy hemos venido a **aplaudir** a una pareja que desde hace más 60 años y 2 meses se conoció y experimentó de inmediato **amor a primera vista**, es la historia de amor entre un hombre progresista, visionario y apasionado, y una ciudad bella, una ciudad coqueta y presumida, que cada día lo enamora más y ante cuyos encantos este hombre ha caído desde siempre rendido a sus pies.

Eso sí él es sumamente celoso, no permite que nadie le falte el respeto, exige que se le trate con cortesía, deferencia y con caballerosidad.

Este eterno pretendiente de tan florida y culta dama le ha entregado su vida, su intelecto y su trabajo con tal de agradarla, de verla siempre hermosa, elegante y distinguida. Ella por su parte lo ha correspondido nombrándole en su momento como su representante ante el primer poder de la República y, por supuesto, le ha encomendado la tarea de estar al frente de una de sus instituciones más emblemáticas y trascendentes.

Posiblemente hayan tenido sus discusiones y sus diferencias, de repente a ella en alguna ocasión no le ha gustado aquella voz ronqueta, airada y fuerte que, para quienes no la conocen, podrían confundir con un regaño. Tal vez por eso esta dama le dejó casi 20 años sin darle su adorado trofeo como campeón del fútbol nacional.

Pero como toda pareja perfecta, siempre han logrado sobreponerse a todas las adversidades y lo más importante, nunca han bajado la altura de sus miras porque ambos, siempre las han apuntado hacia el cielo.

La ciudad de Heredia declara ciudadano de honor al Ing. Edgar Allan Benavides Vílchez y renueva con él sus votos de eterno amor.

Parfraseando a uno de nuestros principales himnos, cuando se trata de la Ciudad de las Flores, el Ing Edgar Allan Benavides Vílchez la defiende la quiere y la adora y no me cabe la menor duda por ella su vida daría.

Don Allan Benavides y su distinguida familia, mil felicitaciones. Muchísimas gracias y que Dios los bendiga. "

9. Palabras del Diputado Víctor Hugo Víquez

"Buenas noches todos los presentes.

Un homenaje se debe hacer en vida, y ejemplo de ello es el homenaje que se le está realizando esta noche a Allan, quien ha hecho gestiones muy buenas y sus padres desde el cielo, están a su lado.

La lucha que ha tenido con ideas que se lleva adelante con el acueducto, el proyecto de Heredia digital y todas las propuestas que tiene, una ciudad y un país, es un gran honor que se lo merece, detrás de todo buen hombre hay una gran mujer.

Me siento muy contento de la iniciativa que ha tenido este Municipio con don Allan y homenajearlo esta noche.

Muchas Gracias.

10. Palabras del Ing. Edgar Allan Benavides V., **CIUDADANO DE HONOR DE LA CIUDAD DE HEREDIA.**

" Muy buenas noches tengan todos y todas los presentes.

Hace dias adverti que se estaba organizando algo relacionado con mi persona.

Andrea Fonseca funcionaria de la empresa soli citaba informacion que no me parecia normal , por ser de carácter muy personal. luego me entere de lo que se trataba: me habian declarado ciudadano de honor por parte de la municipalidad del canton central de heredia, a las 23 horas de ese dia los correos con felicitaciones por el nombramiento comenzaron a llegar, asi fue como me entere del gran secreto y posteriormente por la visita oficial de la regidora hilda barquero.

Por supuesto que todo esto ha sido impresionante , porque siempre he creido que estos reconocimientos, son para gente que tiene un merito especial. yo lo unico que he hecho es actuar en mi vida con un profundo sentimiento de responsabilidad en mi trabajo , de identidad, de compromiso para mi querida heredia y en todas las cosas que en ella acontecen.

Cuando he actuado en la actividad politica, lo he hecho con una bandera en la mano sin dañar a nadie, en mi actividad social he compartido con todos por igual sin discriminar a nadie por ninguna causa y en cualquier lugar . mi actividad economica la he desarrollado trabajando y ayudando a otros a crecer y quizas una de las actividades que mas me ha resultado recreativa y emocionante es el pertenecer por años a las juntas directivas del glorioso csh.

El team es un icono que es parte de nuestra cultura y formacion , porque nos ha moldeado el carácter permitiendonos saber esperar con paciencia y fe la recompensa del trabajo, luchando con esfuerzo, creyendo en nuestra identidad y sobre todo vivir y celebrar colectivamente las penas y las glorias como una gran familia.

Asi lo hicimos con ocasión de haber ganado el campeonagto 22, todos por media calle - como somos - sin diferencias, abrazados unos con otros riendo y llorando hasta el amanecer.
asi es la poblacion del canton central de heredia: una comunidad diferente.

Debo decirles que dios ha sido mas que generoso con mi persona y para explicar esto debo transportarme en el tiempo, alla a aquel 2 de enero de 1977, cuando a la edad de 24 años, desde las 6 de la mañana sentado en la cuneta del caño frente a la entrada principal de las oficinas de la esph , esperaba ansioso junto al ing rafael rodriguez mi amigo y compañero de estudios , a que el reloj marcara las siete de la mañana, para iniciar el primer dia de trabajo de una verdadera lucha que no se ha detenido en 36 años.

Por supueto, el mas feliz fue mi padre, quien en aquel entonces, con 10 hijos al hombro la familia constituia una carga muy pesada de jalar y asi dejando al primero hijo listo y preparado, en el lugar preciso, aquella carga empezaba a alivianarse.
para muchos como yo, una carrera es la unica y gran herencia que nos queda para enfrentar la vida, una carrera costeadada con grandes esfuerzos de el y una permanente enseñanza religiosa, de valores y consejos diarios por parte de mi mama, a quien siempre he considerado una santa.

Eso fue suficiente para enfrentar la vida con dignidad y motivacion y un gran espiritu combativo que siempre he puesto en todas las actividades que he emprendido.

En esos años , la guerra del agua recién había terminado, esto fue , cuando los barrios populares de la ciudad, guiados por valientes dirigentes rechazaron la intención de traspasar el acueducto del cantón al instituto de acueductos y alcantarillados (aya) en su lugar, el acueducto lo atendería la recién constituida esph y quienes ahí estábamos , asumimos con valor ese reto , luchando duro para no defraudar la decisión política de conformar una nueva empresa para los heredianos, así el presidente daniel oduber resolvía una convulsión social pocas veces vista en la comunidad.

Aquí fue donde conocí a los miembros de la junta directiva , don juan espinoza que de dios goce, don carlos manuel garcia ingeniero del ice en aquel entonces , quienes me apoyaron para entrar a trabajar en la recién constituida empresa y además dominaban los temas financieros, legales y técnicos propios de la actividad que tenía la jasemh, antecesora de esta nueva entidad.

También conocí a don rolando saenz ulloa –que de dios goce, quien con el tiempo sería mi mano derecha con quien enfrentamos los grandes cambios jurídicos y de gestión que se realizarían en el futuro, en donde también formaron parte los mejores heredianos como lo son don danilo chaverri, rodrigo arias sanchez, gerardo trejos que de dios goce, luis martinez, bernardo benavides , victor julio brenes, estos últimos disungidos distinguidos diputados en esos momentos que por el bien de la empresa dejaron a un lado sus diferencias ideológicas.

eso mismo proceso había acontecido en el año 1949 , cuando se formó la primera empresa descentralizada del país y propiedad de la municipalidad de heredia, la cual por decisión de hombres visionarios de aquella época ,también se unieron para crear aquella jasemh la empresa municipal del país , que con el tiempo haría historia.

También debo agradecer hoy al profesor uladislao gamez - que de dios goce- al magistrado don juan ulloa – que de dios goce- y al lic fernando esquivel herrera estos últimos elaboraron las cartas de recomendación que se requerían para obtener el trabajo. Al inicio lo más impactante de todo, fue sentarse en aquel escritorio cargado de historia , encontré hojas de cálculo del ing samuel saenz flores, hechas para los proyectos de identificación de fuentes de agua para ciudad dentro del parque braulio carrillo, libretas de cálculo y documentos de diseño del ing don jorge manuel denngo , su juego de dibujo técnico que aun conservo y más que eso encontré su apoyo y consejos que siempre me brindó, pues creo que el nunca se apartó de esta empresa, desde ahí el desarrollo sus grandes ideas, pues según me contó un día, al partir muy joven hacia estados unidos a estudiar ingeniería allá por los años treinta, le dijo a su prometida, respetable dama herediana maria del carmen benavides, que algún día iluminaría la ciudad de heredia, promesa que ciertamente cumplió y la llevo más lejos pues también ilumino todo el país.

Así lo hizo ver en el año 1999, cuando al celebrarse un homenaje en su honor nos regaló una foto suya como gerente del ice del año 1949 con la siguiente inscripción " *a la ESPH con este recuerdo: en el año 1949 la municipalidad de heredia abrió las puertas a la electrificación de costa rica , al construir la planta carrillos de poas. el ice nació ahí.*

JORGE MANUEL DENGO.

Siempre he creído que, al igual que ustedes señores y señoras regidoras, la responsabilidad que hemos heredado la debemos honrar día con día, con nuestro trabajo, siempre con un espíritu dispuesto y progresista , pensando en forma colectiva , sin temor a la innovación y al cambio, ese es el heredianismo del que habla el poeta ...luis dobles segredá, esa es nuestra cultura.

Probablemente este hecho, nos dio mucha seguridad para avanzar pues no queda duda de que el ice de hoy, fue inspiración de heredianos visionarios.

Los primeros años fueron duros , la comunidad estaba sensible, la expulsión de aya había sembrado la duda sobre la capacidad local de solucionar el problema del agua, algunos miembros de la junta directiva abandonaron el barco por temor al fracaso , pero los que ahí nos quedamos, no teníamos temor, solo teníamos fe en nosotros mismos y un gran optimismo , seguros de que saldríamos adelante.

Aquella recién formada esph, era poco científica y muy empírica , poco estructurada y muy artesanal , las cuadrillas operaban con altísimo riesgo, los trabajadores estaban poco capacitados . a pesar de todo, aquella empresita era muy respetada, la gente siempre le ha temido a la electricidad, eso daba autoridad para arrancar y tomar

los primeros días de la nueva empresa fueron muy valiosos para el aprendizaje toma de decisiones y hacer los cambios que eran necesarios para quienes teníamos la responsabilidad de dirigirla, el conocimiento, el orden, la tecnología, la capacitación, la reestructuración financiera y tarifaria comenzaron a dar sus frutos, el personal era universal, todos trabajaban en las acciones que demandarían atención.

A pesar de la nueva ley, una amenaza nos atormentaba día a día, era la intención de la cnfl de absorber a la nueva empresa en un plan con el ice , esa amenaza nos hizo fuertes y competitivos , nos hizo ser estrategas para desarrollarnos, lamentablemente, la empresa municipal alajuelense ,jasema que coexistía en aquellos tiempos no pudo sobrevivir y sucumbió ante la presión del ice, desapareciéndola por completo y así las ilusiones de algunos de imitar lo que había hecho heredia.

La Empresa valía en aquel entonces 17 millones en libros, hoy el valor más grande es la inteligencia que ha acumulado y el efecto global de la empresa en la sociedad herediana, eso solo ustedes y el tiempo lo podrán valorar.

La tecnología y el conocimiento justificaron los grandes avances, la explotación de pozos de agua al sur, norte y oeste de la ciudad, para muchos resultaba milagroso, las largas noches perforando esos pozos que hasta hoy no paran de producir agua, fueron conformando equipos humanos con gente que no sabía de cansancio, solo la ilusión era ver en la madrugada derramarse 80, 90 o 100 litros de agua por segundo en medio de un cafetal, a 1kmt del parque central. nadie hasta esa fecha había explorado con seriedad lo que hoy cuidamos con orgullo, **los acuíferos sobre los que estamos viviendo**, esa riqueza natural que la esph ha usado con respeto y protege con gran celo.

Fue así que con el tiempo, comprenderíamos que nuestro producto estrella no era agua ni electricidad, era vida, que se creaba con el trabajo complementado por los empresarios y ciudadanos, eran viviendas, urbanizaciones, barrios completos, luego vendrían los centros comerciales y la industria sólida, esa que no se va, esa que ya está aquí sembrada.

Esa industria que ha creado una economía local fuerte, y que da empleo a más de 15 mil jóvenes técnicos y profesionales en su mayoría hijos de ustedes, en call centers, plantas de equipos electrónicos, industria médica de alta tecnología y que ha descubierto en heredia un especial lugar para establecerse, pero que sobre todo ha obligado a los funcionarios de la empresa a evolucionar en función de los intereses del desarrollo.

Por eso siempre les recuerdo a los trabajadores de la esph, nuestra misión es crear desarrollo, es crear calidad de vida, pues la economía local debe ser sustentable como un patrimonio de la ciudad.

Siempre hemos sido pioneros de cambios tecnológicos, recuerdo cuando decidimos modernizar el alumbrado público de mercurio a sodio, como en el año 1979, la decisión fue técnicamente justificada ahorro energético y mayor iluminación, la pregunta en ese momento fue, **le consultamos a los abonados sobre este sistema?**, la respuesta fue **no**, sigamos adelante.

Recuerdo ese día, a las 4 de la mañana las cuadrillas activaron las 1000 lámparas de sodio para que el presidente Carazo inaugurara el sistema al llegar la noche, la ciudad se tiñó de un amarillo bronce que dejó anonadados a los vecinos y en un silencio absoluto.

Luego vendría el juicio, en un instante nuestro espíritu progresista había triunfado sobre la duda, aquella noche fue de sorpresa y orgullo, heredia tenía el alumbrado más moderno de centroamérica.

Así se fue constituyendo una organización, la cual ha alcanzado un nivel de conocimiento muy elevado, cuyo secreto ha estado sin duda alguna en que la misma ha tenido como plataforma la cultura herediana, la disposición de honorables ciudadanos que han ocupado puestos en las juntas directivas de diferentes épocas, que han apoyado los cambios y deseos de avanzar, pero sobre todo la fortaleza más grande ha sido la capacidad y evolución que ha alcanzado el recurso humano, eso que llamamos conocimiento (know how).

Eso también es producto de otro conceso de don Jorge Manuel Dengo, **hay que rodearse siempre de la gente más capaz así siempre se tendrá éxito.**

Esa sí es una riqueza invaluable y local, será patrimonio siempre de nuestra ciudad, a lo cual hay que agregarle el empoderamiento y el sentido de responsabilidad que caracteriza a los trabajadores que me honro dirigir, lo cual hace la diferencia con otras instituciones.

un trabajador de la esph puede trabajar en cualquier empresa pública o privada pues para eso están preparados.

La empresa ha sido motivo de grandes reconocimientos que solo se dan en la empresa privada, como lo son el premio a la excelencia de la cámara de industrias, que lo recibimos por nuestra gestión y que es parte del esfuerzo que seguramente al finalizar el año, se sumará a las certificaciones de los isos que en camino se consolidan y que elevarán la imagen de las empresas.

Hoy **el respeto institucional que se le tiene a la esph en el ámbito nacional es motivo de satisfacción para todos los trabajadores ya que el conocimiento y la identidad no dependen del tamaño de la institución, dependen de la actitud de cada miembro y su cultura institucional.**

Reitero que este reconocimiento de hoy está ligado a mi vida laboral y eso es doble celebración, pues debo decir que todos los meses he recibido un reconocimiento por mi trabajo, que es un salario justo que me ha permitido crear a mi familia y vivir humildemente, hundido en el acontecer diario de mi ciudad, viendo las cosas por dentro y con detalle, eso me ha hecho desarrollar una gran sensibilidad y un sentir por la ciudad como el que constantemente manifiesta nuestro alcalde.

Pero además he disfrutado a cada instante de mi trabajo, he servido a mis amigos, a mis compañeros de escuela y colegio y he participado con ustedes en las grandes causas que han cambiado el destino de muchas personas y a cada instante he estado vinculado a los ciudadanos que como ustedes hacen posible que la ciudad avance y esto se debe al esfuerzo de todos los ciudadanos que siempre han confiado en nosotros.

Todo esto lo hemos hecho con gran humildad, como corresponde siempre recordando la palabras de don rolando saenz , **en esta empresa debemos aspirar al silencio, porque cuando nadie dice nada es que las cosas estan bien.**

Pero hoy sin duda ustedes le han dado un gran regalo a mi familia y a los trabajadores de la esph y solo han logrado llenar de energia mi mente para doblar el esfuerzo que resta en mi vida laboral.

Para terminar debo decirles que lo mejor esta por venir.

Cuando observamos el acontecer del mundo, los avances cientificos , los pronosticos climaticos, del conflicto social y las tendencias tecnologicas, mas justificamos la razon de ser de esta institucion que me honro en dirigir y que reitero es la que hoy me tiene aquí, ante esta distinguida audiencia, para decirles que, en el futuro al que vamos, los pueblos que esten mas preparados para enfrentar la problemática , tendran mas garantia de alcanzar niveles de bienestar y mejor calidad de vida , eso hara la diferencia para nuestros descendientes que aun esten viviendo aqui.

Eso se llama largo plazo, heredia tiene largo plazo, los hombres de hoy estan pensando ya en los del mañana y eso hace la diferencia , pues ya no sera solo tratar de desarrollarse como en el pasado , ahora se trata tambien de solucionar los grandes problemas que nosotros mismos hemos producido.

Por eso, hoy estamos pensando en como obtener el agua del año 2050, como desarrollar el sistema de recolecion de las aguas residuales (gracias a una donacion de 10 millones de dolares que nos dejo don oscar arias para la elaboracion de los planos), estamos a punto de desarrollar el proyecto mas novedoso de telecomunicaciones en alianza con grandes empresas nacionales y extranjeras para hacer de heredia una ciudad digital unica, esto es cuestion de dias para hacer el anuncio

También proyectos de seguridad ciudadana conjuntamente con esta municipalida y dirigidos por expertos israelies , proyectos de generacion de energia eolica , hidroelectrica actualmente en face de terminacion tecnica, asi como investigacion geotermica en el maciso del barva, son cosas que no las hacen otras comunidades, pero aquí si , todo eso agita la mente, la imaginacion , la inteligencia, por eso somos un pueblo que no pierde el tiempo, como un pueblo diferente , somos la ciudad de heredia.

Muchas gracias y buenas noches."

11. Serenata (*A cargo del Sr. Pedro Losilla*)

El Tenor Pedro Losilla interpreta en este pequeña serenata los temas, "Contigo Aprendí, A mi manera y la Bikina."

12. Cierre de la Sesión (*A cargo del Lic. Manuel Zumbado – Presidente Municipal*)

Un agradecimiento a don Allan Benavides, a su familia, y a todos los presentes esta noche. Mil gracias por su compañía.

AL SER LAS VEINTE HORAS CON TREINTA MINUTOS, LA PRESIDENCIA DA POR CONCLUÍDA LA SESIÓN.-

Marcela Benavides Orozco
SECRETARÍA CONCEJO MUNC.

Lic. Manuel Zumbado Araya
PRESIDENTE MUNICIPAL

far/mbo